

ST2-008

Antrag zum Schwerpunktthema

an den Stadtparteitag der Münchner Grünen

Initiator*innen: Dominik Krause (KV München)

Titel: **ST2-008: Einführung einer bayernweiten
Solardachpflicht**

Antragstext

Von Zeile 14 bis 18:

~~5. Umsetzung von Maßnahmen zur Steigerung des Eigenverbrauchs des selbst erzeugten Stroms vor allem im ländlichen Raum.~~

2. Umsetzung von Maßnahmen zur Steigerung des Eigenverbrauchs des selbst erzeugten Stroms vor allem im ländlichen Raum.

~~6. In begründeten Ausnahmefällen (z.B. solare Nahwärmeversorgung oder Prozesswärmeerzeugung) kann die Solarpflicht auch ganz oder teilweise durch den Bau einer thermischen Solaranlage erfüllt werden.~~

Begründung

Der in der Antragsbegründung genannte Aspekt der Netzentlastung spielt in Städten eine deutlich untergeordnete Rolle. Aufgrund der hohen Dichte an Strom-Abnehmer*innen und einem gut ausgebauten Strom-Netz kommt es, anders als es die Gefahr im ländlichen Raum ist, nicht zu Erzeugungsspitzen, die nicht abgenommen werden können. Natürlich stellen die Schwankungen in der PV-Erzeugung auch eine Herausforderung für städtische Strom-Netze dar, diese

können aber weit effizienter auf Seite des Netzbetreibers gelöst werden (beispielsweise durch Smart Grids). Dies gilt sowohl aus wirtschaftlicher als auch ökologischer Perspektive, da die Herstellung von Speicheranlagen, wie in der Antragsbegründung genannt, ressourcenintensiv ist.

Unterstützer*innen

Mona Fuchs (KV München)